



RETAN AL INE

Aunque los gobernantes morenistas niegan ante la autoridad electoral estar en campaña rumbo al 2024, recorren todo el país en busca de simpatizantes.



LOS PASEOS



CLAUDIA SHEINBAUM

■ El sábado estuvo en Pachuca, Hidalgo, con el Gobernador electo, y en Tizayuca en un evento cultural. Ayer viajó a Colima y se reunió con empresarios, luego encabezó un mitin sobre reforma electoral.

RICARDO MONREAL

■ Encabezó en Zacatecas una reunión con contadores públicos; luego, en Chiapas, participó en un mitin con el senador Eduardo Ramirez y tuvo un encuentro con mujeres. Ayer presentó un libro en Oaxaca.



**ADÁN AUGUSTO LÓPEZ**

■ Estuvo en Sonora ante unos 300 líderes para presentar la "Política Interior de la 4T", después viajó a Cancún para reunirse con empresarios y sindicatos locales para promover las obras del Tren Maya.

MARCELO EBRARD

■ El jueves en Acapulco fue a "La Quebrada" y después se reunió con mujeres. El viernes visitó el cañón de "El Sumidero" y luego cantó en la plaza de Chiapa de Corzo. El sábado tuvo un mitin en Ecatepec.



Alistan denuncias al interior de Morena

Acusa ilegalidades equipo de Ebrard

Afirman que usan recursos humanos y materiales para promocionarse

ROLANDO HERRERA

Legisladores locales y federales de Morena que simpatizan con el Canciller Marcelo Ebrard anunciaron ayer que denunciarán ante la dirigencia nacional de su partido a "las corcholatas" que están haciendo uso de recur-

sos humanos y materiales del Gobierno para promocionarse con rumbo a la elección presidencial de 2024.

Sin mencionar de manera expresa a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ni al Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, indicaron que el uso de los recursos que están haciendo podría ser ilegal.

"Vemos con gran preocupación que se han desplegado acciones de promoción personal que implican

el uso de recursos materiales y humanos que no solamente atentan contra la equidad del proceso, sino que llegan a ser potenciales ilegalidades", indicó la senadora Malú Micher al leer el posicionamiento.

En las últimas semanas, anuncios espectaculares de Sheinbaum y de López han aparecido en distintas ciudades del país, al tiempo que los funcionarios han incrementado su actividad en actos públicos en diversas localidades.

Micher indicó que están recibiendo información y pruebas de parte de militantes de todo el país y que se las entregarán al líder nacional del partido, Mario Delgado, con quien buscarán reunirse pronto.

"El proceso para elegir al Coordinador Nacional de los Comités de Defensa de la 4T debe estar apegado a los principios establecidos por el Presidente López Obrador: no mentir, no robar, no traicionar y no simular en los procesos



internos”, enfatizó Micher.

Por el momento, aclaró, no tienen planeado acudir a las autoridades electorales, sino solamente recurrir a la dirigencia nacional para que corrija la situación y garantice piso parejo para todos los aspirantes.

La senadora, quien estuvo acompañada de un grupo de 25 legisladores locales y federales, así como líderes

sociales de diversas regiones del país, demandó que exista piso parejo para todos los militantes que buscan la candidatura de 2024.

“Por ello proponemos lo siguiente: se tomen las medidas necesarias para evitar la promoción de aspiraciones personales. Se establezcan mecanismos y límites precisos que construyan bases equitativas para la realiza-

ción de actividades con las y los militantes y simpatizantes.

“Una reunión con representantes de las y los interesados en participar en este proceso interno de Morena para acordar mecanismos ordenados, equitativos y justos

que pongan la muestra a las demás fuerzas políticas de la calidad democrática de nuestro proceder”, indicó.

El grupo, que dijo representar a alrededor de 500 diputados, senadores, síndicos y líderes sociales del país, hizo un llamado a la unidad del partido.

“Recordemos que, como en 2011, la unidad se construyó y se debe continuar construyendo con piso parejo, escuchando a la gente y respetando los resultados de las encuestas”, señaló.

Sugieren retomar encuesta de 2011

ROLANDO HERRERA

Un grupo de morenistas que apoya las aspiraciones presidenciales del Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, propuso ayer que la encuesta para definir a su candidato en 2024 recupere las preguntas que en 2011 acordaron el Canciller y el hoy Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Además, consideraron, los aspirantes deberían poder elegir a las casas encuestadoras que realicen el trabajo, pues de esta forma se daría transparencia, certeza y confianza en el método de elección.

Las preguntas, acordadas cuando ambos aspiraban a la candidatura del

PRD a la Presidencia de la República fueron: la primera, con la ayuda de una tarjeta que tenía varios personajes, ¿cuál es su opinión para cada uno de ellos?

La segunda, si los candidatos a la Presidencia en 2012 fueran los siguientes (un grupo de cinco) ¿usted por quién votaría?; la tercera, ¿por cuáles nunca votaría?; la cuarta, ¿a quién de

los personajes que aparecen en una tarjeta donde hay seis posibles contendientes preferiría usted como presidente?; y la quinta, Entre las personas que aparecen en la tarjeta –Ebrard y López Obrador– ¿a quien preferiría como presidente de la República?

La senadora Malú Mi-

cher, quien habló en representación del grupo de simpatizantes, recordó que en aquella medición, López Obrador obtuvo una ventaja por escaso margen so-

bre Ebrard, quien no dudó en reconocer el resultado y en sumarse a la campaña del tabasqueño, quien finalmente perdió en la elección frente al priista Enrique Peña Nieto.

“Proponemos que el método para la elección del Coordinador Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación consista en encuestas abiertas, independientes, transparentes, verificables y accesibles para toda la ciudadanía”, enfatizó Micher.

Modelo de hace 11 años

Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard apoyaron en 2011 este modelo de encuesta a partir de tarjetas con imágenes de los aspirantes del PRD a candidatos presidenciales:

1. ¿Cuál es su opinión para cada uno de ellos?
2. Si los candidatos a la Presidencia en 2012 fueran los siguientes (un grupo de cinco) ¿usted por quién votaría?
3. ¿Por cuáles nunca votaría?
4. ¿A quién de los personajes que aparecen en la tarjeta preferiría usted como Presidente?
5. Entre las personas que aparecen en la tarjeta (Ebrard y López Obrador) ¿a quien preferiría como Presidente de la República?



■ El equipo de Marcelo Ebrard advirtió de ilegalidades en la promoción de aspirantes de Morena a la candidatura presidencial, pero descartó denunciar ante el INE.